



Iván Cortina, durante el contrarreloj de la etapa en Valladolid. EFE

«Es triste que te insulten y te tiren chinchetas a la cara»

CICLISMO | LA VUELTA

El asturiano Iván Cortina lamenta los incidentes que eclipsaron parcialmente la Vuelta y obligaron a suspender la última etapa en Madrid

G. FERNÁNDEZ

GIJÓN. «Veníamos a hacer deporte y que, en alguna etapa, no haya podido ocurrir la carrera por protestas que han pasado la línea roja... Da pena, sobre todo por el precedente que sienta». Las palabras de Iván García Cortina el día después de completar la Vuelta a España —encadenando su segunda grande del año tras el Tour de Francia— deberían pivotar sobre el aspecto deportivo. Sin Enric Mas, al corredor asturiano le tocó trabajar en pos de algún triunfo de etapa, suyo o de algún compañero. No llegó, en una edición de la ronda ciclista en la que las protestas propalestina contra la presencia del equipo Israel Premier-Tech eclipsaron en varias etapas a lo deportivo.

«Con mucha incertidumbre y tristeza», explica Cortina sobre cómo se vivía desde dentro de la caravana el avance de las etapas y el clima que se iba generando contra el pelotón. «Habíamos visto algún cartel de boicot a la Vuelta. Quizá nos esperábamos alguna etapa complicada por las protestas, como en el País Vasco, pero no en el resto de sitios», reconoce el corredor pocas horas después de terminar su cuarta Vuelta a España. Lo hizo sin cruzar la meta, pues la última etapa, el habitual paseo triunfal de los ciclistas por

Madrid, tuvo que ser anulada cuando faltaban 50 kilómetros por las manifestaciones en la capital.

«En principio nos pensábamos que podía ser una de las etapas más sencillas de controlar en cuanto a seguridad al ser un circuito cerrado y mira... Al final fue la que más distancia quedó sin completar». La madrileña fue la tercera jornada en la que los deportistas no pudieron cruzar el arco de meta. «Nos han insultado y tirado chinchetas a la cara. Son cosas que van contra el espíritu deportivo. Es triste», añade Cortina, quien defiende el papel de la organización: «No tienen potestad para sacar de la Vuelta al equipo de Israel. Creo que hicieron todo lo mejor que pudieron. Nadie les reprocha nada».

Hugo de la Calle, Sinuhé Fernández —ambos del Burgos BH— y el propio Cortina fueron los tres ciclistas asturianos llamados a filas por sus equipos para esta edición de la prueba ciclista, con inicio en el Piamonte italiano y que, ya en la Península, atravesó la zona norte hasta descender a Madrid, donde ayer se esperaba su gran jornada final.

Los deportistas tenían marcado en rojo algunas de las ascensiones más icónicas de la ronda española, como los finales en alto de Asturias de L'Angliru y La Farrapona o la del sábado, con final en la Bola del Mundo de Navacerrada. No contaban con que las mayores dificultades no iban a estar en las cimas, sino en los márgenes de las carreteras. «Los ciclistas del Israel no tienen nada que ver con lo que pasa en Gaza ni son responsables. Solo quieren llevar el pan a casa», concluye Cortina. La Vuelta 2025 ya es historia. En todos los sentidos.

Los triunfos de Carreño, Pedro Martínez y Munar ponen en un dilema a Ferrer

TENIS | COPA DAVIS

E. GARDINER. España logró lo inimaginable este domingo al remontar un 0-2 contra Dinamarca. El triunfo de Jaime Munar y Pedro Martínez en el dobles, junto a las victorias individuales de Pedro Martínez contra Holger Rune y del asturiano Pablo Carreño ante Elmer Moller, sellaron el billete de España para la fase final del torneo, que se disputará en Bolonia (Italia) del 18 al 23 de noviembre.

Este éxito final, inesperado a todas luces cuando España se fue a dormir 0-2 abajo el sábado, abre ahora el dilema para David Ferrer, que tendrá que elegir entre varias opciones para el quinteto final que conformará el equipo que se presente en Italia para cerrar la temporada.

España tenía tres bajas muy importantes para esta eliminatoria. Tres jugadores que hubieran jugado seguro tuvieron que quedarse fuera por lesión. Carlos Alcaraz se bajó horas después de ganar el US Open por molestias físicas; Alejandro Davidovich también aseguró estar tocado, mientras que Marcel Granollers jugó en Nueva York con el tobillo infiltrado y no pudo acudir a Marbella. Si todo va bien, los tres deberían estar en Italia.

Para Alcaraz, la Davis es uno de los pocos títulos que le faltan en su palmarés y uno de los que más ilusión le hacen después de debutar contra Rumanía en 2022 y perderse las fases finales de 2021, por un positivo en covid, y la de 2022, por lesión. Además, en 2023 el equipo no se clasificó para la ronda decisiva.

Las Finales ATP, clave

Las Finales ATP de Turín, que se juegan entre el 9 y el 16 de noviembre, pueden jugar un papel fundamental porque Alcaraz y Granollers ya están clasificados para ellas, mientras que Davidovich aún puede entrar si hace una gran recta final de año.

Si estos tres tenistas pasan el corte y están disponibles, Ferrer solo se quedaría con otros dos huecos en el equipo final para Jaime Munar, Pedro Martínez, Pablo Carreño y Roberto Carballés, todos ellos fundamentales para que España haya podido estar en esta fase final.

En la fase final España se enfrentará a Italia, clasificada como anfitriona de la competición, y a Argentina, Bélgica, Austria, Alemania, República Checa y Francia.

EN BREVE



La última jornada de competición, en aguas de la bahía de Gijón. F. G.

VELA

Palacio y Bordiú se llevan el Trofeo de Verano

C. SÁNCHEZ. José Palacio y José Bordiú se proclamaron campeones del Trofeo de Verano de la clase snipe, que, organizada por el Real Club Astur de Regatas, celebró el pasado domingo su última jornada de competición en

las aguas de la bahía de Gijón. Fueron los más regulares del campeonato, en el que disputaron todas las pruebas celebradas y en las que se alcanzaron dos triunfos parciales. Francisco Silvela y Matilde Fernández se situaron segundos en la clasificación final del trofeo. José Luis de la Rubia y Alejandro Fernández se hicieron el último camino del podio.



Alfonso Herrero, con su máquina de 600cc. A. H.

MOTOCICLISMO

Alfonso Herrero acaricia el título

C. T. T. El piloto asturiano Alfonso Herrero se impuso en la cuarta prueba del Campeonato de España de Superbikes EVO 600cc celebrada este fin de semana en el trazado madrileño del Jarama. Con esta son ya ocho carreras consecutivas las que acumula el piloto gijonés, logrando ade-

más todas las 'poles' posibles. Además, Alfonso rebajó este fin de semana su mejor tiempo en el trazado madrileño, llegando a rodar en 1:42, un tiempo muy muy rápido para una máquina de 600cc con más de 30 años de antigüedad. En tres semanas el piloto asturiano del equipo Homologastur-Ales-Disprosol correrá la quinta prueba del Nacional en Jerez, donde tendrá 'bola de partido' para conseguir el título de campeón.

ATLETISMO

Duplantis protagoniza la fiesta de la pértiga

I. B. Armand Duplantis no tiene límites. Los 6,30 metros también son suyos y ya son 14 las plusmarcas mundiales (al aire libre) de pértiga que ha conquistado la estrella sueca. Mondo es siempre protagonista absoluto allá donde compite y también puso el estadio olímpico de Tokio a sus pies. No lo logró hace cuatro años en los Juegos Olímpicos,

pero ayer, en el tercer intento, se sacó aquella espina para seguir creciendo en busca de nuevos retos. Y lo logró en uno de los concursos más complicados de los últimos tiempos, porque el griego Karalis le obligó a hacer seis saltos previos para asegurarse la victoria. Unidos a los tres que necesitó para lograr la nueva plusmarca, lo convierten en uno de los concursos más largos de un Duplantis acostumbrado a la ley del mínimo esfuerzo para atacar fresco sus intentos de récord.